

UN CARÊME DE FRATERNITÉ

Le Carême est le temps fort choisi par l'Église de France pour soutenir les actions du CCFD (regroupement de services d'Église en vue d'actions solidaires internationales). « Une eucharistie qui ne se traduit pas en une pratique concrète de l'amour est en elle-même tronquée. » (Benoît XVI).

Pour notre communauté « Sel de la Terre » :

Notre repas traditionnel au bénéfice du CCFD aura lieu DIMANCHE 03 mars 2013 à 12h au Complexe Léo Lagrange 4 rue du Vercors à Wittenheim

Pour la bonne organisation de ce « repas partage », veuillez vous inscrire à la maison de la Communauté ou appeler au 03 89 52 63 14.

- **Dimanche 16 et 17 mars** : quête au profit du CCFD-Terre Solidaire
- **Jeudi 21 mars à 20h00** au Loewenfels (rue des Franciscains à Mulhouse) Ernestine, du Bénin, parlera « éducation, santé, violences faites aux femmes » dans son pays.
- **Vendredi Saint 29 mars** : quête organisée par la paroisse Notre Dame des Mineurs. Appel aux bénévoles de la communauté de paroisses pour étoffer l'équipe en place, la quête se fera en porte à porte de 9h00 à 11h00.

Renseignements : Mr Bernard Scherrer Tél : 03 89 52 77 72

- **Vendredi Saint 29 mars à 12h** : « Bol de riz » au Foyer Saint Nicolas de Ruelisheim

Toutes ces actions témoigneront de notre solidarité pour des aides d'urgence et divers projets de développement dans les pays du Sud et de l'Est où le CCFD est engagé.



PLUS d'infos, plus de photos,
Visitez notre site internet...

<http://7info.free.fr/> *

Voici quelques mois déjà, nous avons relooké notre site pour mieux vous partager ce qui fait la vie de notre Communauté de Paroisses, et mieux montrer ce qu'elle vous propose...

Notre désir, c'est que vous ayez envie d'y aller de temps à autre et même régulièrement. On le dit beau, simple, clair, bien fait, ... Il vous attend !

Rappelons quelques points forts : Un site pour quoi ?

Uniquement parce que c'est dans l'air du temps ? Oui, peut-être !

Mais aussi, et surtout, parce que sur le site internet nous pouvons mieux vous faire part de tout ce qui fait la vie de notre Communauté chrétienne, plus en détail, plus complètement, de manière plus réactive et plus illustrée. Alors que sur le bulletin paroissial « 7Info », avec 6 pages, c'est un peu juste.

Et puis, vous disposez, en permanence, de toutes les rubriques avec toutes les informations utiles dont vous avez besoin !

Un site pour qui ? Pas seulement pour les internautes « confirmés » !

Le site Internet de la Communauté de Paroisses, a été réalisé pour vous : visiteur régulier ou occasionnel, lecteur assidu ou moins assidu du bulletin paroissial 7info, enfants et jeunes, jeunes couples, familles, personnes âgées, ...

Et si l'ordinateur ne vous est pas familier, c'est l'occasion de demander à un proche de la famille ou à un ami de vous guider.

Un site qui montre la vie de notre communauté, le vécu et l'à venir

- en arrivant sur le site, vous y verrez les images de nos églises, de nos paysages selon les saisons, ...

- **en page d'accueil**, vous trouverez en images les derniers événements vécus dans l'une ou l'autre de nos Paroisses, la visite pastorale de Mgr Jean-Pierre GRALLET, ... et peut-être aurez-vous le plaisir de reconnaître un visage familier et même de vous y voir en photo ?

- **le menu de l'ensemble du site**, une 50^{aine} de rubriques s'offrent à vous : vous pouvez les parcourir, les découvrir, voir tout ce que vous offre notre Communauté de Paroisses, et... y trouver ce que vous cherchez...

- **la recherche sur le site**, un outil performant : on tape un mot et l'on a toutes les rubriques concernées et, d'un clic, vous avez accès à l'info que vous cherchez ; prodigieux et efficace !

- **visitez les diverses rubriques** : leur présentation, leurs illustrations vous laisseront, nous l'espérons, le désir, le goût d'y revenir !

Alors venez nous rendre visite !

L'équipe Communication

* **Un petit truc** : pour retrouver l'adresse du site <http://7info.free.fr/>, utilisez la recherche avec Google, en écrivant « Paroisse Wittenheim (ou Kingersheim ou Ruelisheim) » et d'un clic accédez au site !

Agenda

MARS 2013		
Samedi 2	3 ^{ème} dimanche de CARÊME	
	18h00	St Nicolas
	18h30	Notre Dame des Mineurs
Dimanche 3	9h30	St Adelphe
	9h45	St Christophe
	10h45	Ste Marie
Samedi 9	4 ^{ème} dimanche de CARÊME	
	18h00	St Nicolas
	18h30	Ste Elisabeth
Dimanche 10	9h30	St Adelphe
	10h00	Ste Barbe
	10h45	Ste Marie
Samedi 16	5 ^{ème} dimanche de CARÊME	
	18h00	St Nicolas
	18h30	Notre Dame des Mineurs
Dimanche 17	9h30	St Adelphe
	9h45	St Christophe
	10h45	Ste Marie
Mardi 19	Célébration du pardon	
	20h00	St Christophe
Jeudi 21	Célébration du pardon	
	16h00	St Nicolas
Samedi 23	RAMEAUX	
	18h00	St Nicolas
	18h30	Ste Elisabeth
Dimanche 24	9h30	St Adelphe
	10h00	Ste Barbe
	10h45	Ste Marie
Jeudi 28	JEUDI SAINT	
	19h00	St Adelphe avec enfants 1 ^{ère} communion
	20h00	Ste Barbe, Veillée + adoration
Vendredi 29	VENDREDI SAINT	
	15h00	Ste Elisabeth
	15h00	Notre Dame des Mineurs
	20h00	St Christophe Chemin de Croix
Samedi 30	VIGILE PASCALE	
	20h30	Ste Marie
Dimanche 31	JOUR DE PÂQUES	
	9h30	St Christophe
	10h00	St Nicolas

"Le carême dans nos vies"

Temps de prière proposé par les équipes SEM
JEUDI 21 FÉVRIER 2013 À 14H30
CHAPELLE NOTRE-DAME DU CHÊNE

LES SYMBOLES DE PÂQUES ÉGLISE STE-BARBE OUVERTE À PÂQUES

30 MARS - 1^{er} AVRIL
9H30 À 11H30
14H00 À 18H00

AVRIL 2013		
Lundi 1 ^{er}	Lundi de PÂQUES	
	10h00	Notre Dame du Chêne
Samedi 6	18h00	St Nicolas
	18h30	Ste Elisabeth
Dimanche 7	9h30	St Adelphe
	10h00	Ste Barbe
	10h45	Ste Marie
Lundi 8	Messe à Notre Dame du Chêne ANNONCIATION	
	10h00	
Samedi 13	18h00	St Nicolas
	18h30	Notre Dame des Mineurs
Dimanche 14	9h30	St Adelphe
	9h45	St Christophe
	10h45	Ste Marie
Samedi 20	18h00	St Nicolas
	18h30	Ste Elisabeth
Dimanche 21	9h30	St Adelphe
	10h00	Ste Barbe
	10h45	Ste Marie
Samedi 27	Pas de Messe en raison de la Messe de clôture de la visite pastorale à Zillisheim	
Dimanche 28	9h30	St Adelphe
	9h45	St Christophe
	10h45	Ste Marie
MAI 2013		
Mercredi 1 ^{er}	19h30	Ste Marie
		OUVERTURE DU MOIS DE MARIE
Samedi 4	18h00	St Nicolas
	18h30	PROFESSION DE FOI Ste Elisabeth
Dimanche 5	9h30	St Adelphe
	9h45	Ste Barbe 1 ^{ère} Communion
	10h45	Ste Marie

TOUS LES DIMANCHES :

St Christophe 11h00 Communauté polonaise
Ste Elisabeth 10h45 Communauté portugaise

CÉLÉBRATIONS DU PARDON

Mardi 19 mars 20h00 St Christophe
Jeudi 21 mars 16h00 St Nicolas

VENDREDI SAINT DE 9H00 À 12H00

QUÊTE DANS LA CITÉ JEUNE BOIS
POUR LE CCFD

RDV AU FOYER NOTRE DAME DES MINEURS

AVERTISSEMENT aux personnes possédant le calendrier des célébrations dominicales 2013 distribué dernièrement.

POUR LES SEMAINES PAIRES LIRE :

Dimanche : 10h00 Ste Barbe au lieu de 9h45 St Christophe et à Ste Elisabeth à 10h45 - communauté portugaise

Semaine impaire : Samedi : • 18h00 - St Nicolas à Ruelisheim • 18h30 - N.D. des Mineurs à Wittenheim
Dimanche : • 9h30 - St Adelphe à Kingersheim • 9h45 - St Christophe à Wittenheim • 10h45 - Ste Marie à Wittenheim

Semaine paire : Samedi : • 18h00 - St Nicolas à Ruelisheim • 18h30 - Ste Elisabeth à Kingersheim
Dimanche : • 9h30 - St Adelphe à Kingersheim • 10h00 - Ste Barbe à Wittenheim • 10h45 - Ste Marie à Wittenheim

Tous les dimanches : St Christophe à 11h - Communauté polonaise • Ste Elisabeth à 10h45 - Communauté portugaise

Le bulletin de la Communauté des Paroisses



7info

"Sel de la Terre"

Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie ↔ St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe ↔ St Adelphe
Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 51 - Janvier 2013 - Mai 2013

Eglise catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Philippe BURGY

ÉDITO

PÂQUES : C'EST L'AMOUR QUI GAGNE !

Est-ce bien vrai, que l'amour fraternel gagne ? Quand on voit tant de souffrances, de violences, d'injustices ici et dans le monde, où est passé l'amour ? « Que fait Dieu ? »

Où était Dieu, ce vendredi-là à Jérusalem, au pied de la croix, peut-être justement aux côtés des personnes méprisées, persécutées, écrasées de douleur... Jésus en croix exprime la présence de Dieu aux côtés de ceux qui souffrent !

Et ce n'est pas une résignation : Dieu fait revenir à une vie toute nouvelle ce Jésus qui semblait vaincu. C'est Pâques : Jésus est vivant, de la vie-même de Dieu. Et il nous rejoint sur nos routes humaines, pour y semer des bouts d'éternité. C'est le cœur de notre foi chrétienne ; c'est la source de notre joie.

Et depuis ce jour, la Vie est plus forte que la mort, même si tout reste encore à faire. Les « méchants » (ce n'est pas forcément les autres) agissent encore, mais au bout de l'Histoire ils auront perdu. De même que Jésus est sorti vainqueur du tombeau, de même les martyrs de la foi, les témoins du service des pauvres, les semeurs de paix sont finalement vainqueurs des puissances du mal et de la mort.

Vaincre le mal par le bien

Chrétiens, nous voulons vaincre le mal par le bien ; nous croyons que chaque personne, même la plus inattendue, est créée à l'image de Dieu et que toute graine de bonté semée en terre finit un jour par porter du fruit. Mais le moment ne nous appartient pas, ni la manière, ni les signes de cette victoire. Seule nous est donnée la confiance que la vie, que l'amour finissent par gagner et que l'humanité entière bénéficiera de cette victoire. Comme dit St Paul : « la mort a été engloutie dans la victoire. Rendons grâce à Dieu qui nous donne la victoire par Jésus Christ » (1 Cor.15, 57)

Nous faisons parfois cette expérience : quand nous traversons une épreuve, un deuil ou une maladie, sans perdre la force intérieure ni la capacité d'aimer ; quand nous nous mettons au service des « blessés de la vie » avec une générosité qui nous surprend peut-être - nous en avons recueilli des témoignages dans le cahier des merveilles de « Diaconia ».

L'amour ne gagne pas à tous les coups. Mais il aura le dernier mot : Jésus ressuscité est promesse de Vie ! Le combat pour la Vie, pour l'Amour reste rude, parfois il nous dépasse. Mais nous croyons qu'au bout de ce combat, c'est l'Amour qui gagne !

Louis Pfeffer

Aidez-nous à améliorer le 7 info, le site internet.

Merci pour vos suggestions. **Et réservez déjà le 9 juin** : fête de la communauté de paroisses.

Renseignements : Maison de la Communauté
2, rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél/Fax 03 89 52 63 14

site internet : <http://7info.free.fr> - email : 7info@estvideo.fr

Permanence : du lundi au vendredi de 10 h à 11 h 30 et de 16 h à 18 h
le samedi de 10 h à 11 h 30

MGR JEAN-PIERRE GRALLET VISITE PASTORALE LE 15 ET 16 DÉCEMBRE 2012

Les 15 et 16 Décembre, Monseigneur GRALLET est venu rencontrer les membres de la communauté « Sel de la Terre », comme il le fait tout au long de l'année sur toute la zone de Mulhouse.

L'objectif, tel qu'il l'a défini, était de rencontrer les personnes de la communauté, les écouter, entendre leurs difficultés, leurs joies. Une rencontre de chrétien à chrétien, un moment de grâce, de fraternité et de charité.

Le samedi matin, l'archevêque a rencontré l'équipe d'animation pastorale, puis le conseil pastoral. Une occasion de lui présenter la réalité de la communauté de paroisses afin qu'il prenne la mesure de notre mission.

Au cours de l'après midi, une rencontre transversale sur la pastorale du deuil s'est déroulée avec les acteurs de cette pastorale. Tous ont pu échanger sur leurs expériences, l'implication des laïcs et sur l'accueil des familles en deuil.

Le dimanche 16 Décembre, tous les paroissiens étaient invités à la messe à l'église Ste Marie. Monseigneur GRALLET, au cours de l'homélie, a repris les points évoqués la veille. Il nous a encouragés à poursuivre le travail réalisé au cours de l'élaboration du projet pastoral, avec une attention particulière aux jeunes, aux personnes rencontrées à l'occasion des sacrements, et de continuer à discerner les choix à faire pour bien animer la communauté.

Le cierge de la zone pastorale et le livre des merveilles ont été transmis à la communauté de paroisses des portes de Mulhouse visitée le dimanche suivant par Monseigneur GRALLET.

La visite pastorale s'est conclue par un repas ouvert à tous : moment de convivialité et d'échanges avec l'archevêque.



Rencontre avec l'Équipe d'Animation Pastorale et le Conseil Pastoral



Monseigneur Grallet échange avec les paroissiens sur le parvis



Echange autour de la Pastorale du Deuil



Passage de relais avec la Communauté de Paroisses des Portes de Mulhouse

APPEL AUX VOLONTAIRES

→ Le 7 info est distribué par une équipe de bénévoles dans vos boîtes aux lettres. Nous recherchons pour **KINGERSHEIM** 2 volontaires pour distribuer le 7 info, un ou une volontaire pour le **FAUBOURG DE MULHOUSE** vers le secteur des Violettes, et un ou une volontaire pour le quartier **RUE DE PARIS**. Nous accueillons volontiers encore d'autres porteurs pour l'ensemble de nos 7 Paroisses. **MERCI DE VOUS SIGNALER À LA MAISON DE LA COMMUNAUTÉ.**

DIALOGUE POINT DE VUE

La page Dialogue ... point de vue veut vous aider à réfléchir sur un événement ou sujet d'actualité, pour nous ouvrir vers différents horizons. Voici deux expressions de lecteurs concernant le "mariage pour tous".

« LE MARIAGE POUR TOUS » : QUESTIONNEMENT SUR UN SUJET DE SOCIÉTÉ.

Chrétien engagé, je profite de cette rubrique dialogue pour partager les quelques questions que je me suis posées avant de me faire une opinion sur la proposition de loi concernant le mariage civil pour tous :

- Que pense l'Eglise de ce projet de loi et pourquoi ?
- Les couples homosexuels qui souhaitent faire une démarche de mariage civil en toute liberté et se projeter dans la durée, peuvent-ils prétendre aux mêmes droits que les autres couples ?
- Peuvent-ils éduquer dans l'amour, subvenir et préparer l'avenir d'un enfant adopté ?
- Peuvent-ils aborder l'histoire de l'adoption avec leur enfant comme le font d'autres parents adoptifs quand le moment est propice ?
- Est-ce que je peux être contre un projet de loi civile, sans arguments éthiques, qui concerne une minorité, et qui ne m'impacte pas ?

Je me suis obligé à me déconnecter, à prendre du recul, de la hauteur par rapport à tout ce que j'ai pu entendre à travers les émissions de télévisions, car ce n'est pas dans les débats passionnés qu'on se forge une opinion. J'ai pu entendre tout et n'importe quoi, avec la crainte de dérives (polygamie, les mères porteuses). Fort de tout ce questionnement, j'ai pu me faire une opinion en mon âme et conscience.

« LE MARIAGE POUR TOUS » ?

C'est une question qui nous préoccupe tous, que nous soyons croyants ou non.

L'Eglise doit-elle prendre position, dire qu'elle est pour ou contre ?

Posons-nous des questions de fond. Des personnes souffrent.....

Pourquoi ces personnes sont-elles en souffrance et comment y remédier ?

Nous sommes confrontés à un phénomène de société, à un monde qui bouge et l'Eglise fait partie de ce monde. Son rôle n'est-il pas d'abord, d'être à l'écoute et d'essayer d'apporter des solutions sages qui respectent la dignité de chacun. Nous sommes dans l'Eglise : laissons-nous interpeller par ce phénomène sans avoir de préjugés.

DATES À RETENIR

CONCERT

À l'Eglise St Nicolas - Ruelisheim

Dimanche 10 mars 2013 - 16h30

donné par l'Ensemble Vocal Rapsodie

de Wittenheim Au profit de la rénovation intérieure de l'église St Nicolas

Fête des Rameaux Ste - Barbe

SAMEDI 23 MARS 2013

Vente de Pâtisseries de 14 h à 17 h

DIMANCHE 24 MARS 2013

Vente de Pâtisseries avant et après la Messe pour le chauffage de l'église

CONCERT DE HARPE DIMANCHE 14 AVRIL 2013

à 17h ÉGLISE ST ADELPHÉ de Kingersheim

La Sardane interprète "SPAGNIA - HARPA"

Des oeuvres de Georges Bizet, Isaac Albeniz, Enrique Granados et des pièces traditionnelles.

Direction de Mireille Iselin - ENTRÉE LIBRE - PLATEAU

Paroisse Saint Nicolas - Ruelisheim

Marché aux Puces : Dimanche 12 mai 2013

Ruelisheim - Sainte Barbe. Emplacement : 12 € les 5 mètres.

Talons d'inscription disponibles auprès des organisateurs et à la Maison de la Communauté. Organisation : Conseil de Fabrique et Chorale Sainte Cécile de Ruelisheim

Appel aux dons : Les personnes qui souhaitent offrir des objets vendables en bon état et/ou des objets neufs pouvant servir de lots pour la tombola qui sera organisée le jour du marché aux puces sont invitées à contacter les organisateurs dès à présent.

Les personnes souhaitant offrir de la pâtisserie pourront la déposer à l'église Saint Nicolas

Le samedi 11 mai à 18H00 ou sur place le jour du marché aux puces.

Merci d'avance ! Renseignements : Jean-Michel DUS (03 89 57 68 03 - dus.jm@free.fr)

CARÊME 2013

Pour préparer le temps de carême, des personnes des différentes paroisses, des responsables de chorales, les prêtres, étions réunis nombreux en route vers la fête de Pâques.

QU'ATTENDONS-NOUS DE CE CARÊME ?

C'est la question que nous nous sommes d'abord posée.

Voici l'inventaire du partage de nos attentes qui peuvent rejoindre les vôtres :

- vivre une grâce sur le chemin vers Pâques
- faire le point sur moi-même
- aller au-delà (des apparences, se libérer de nos peurs)
- temps de pause, de réflexion
- temps pour renouveler notre espérance
- faire quelque chose ensemble
- faire Eglise
- faire un pas vers les autres, s'ouvrir
- découvrir par la Parole
- aider à mieux nous dire à quoi sert la mort et la résurrection dans nos vies
- la réconciliation (avec moi-même, les autres, Dieu)
- attaquer la falaise du pessimisme
- voir son voisin
- se préparer à la joie

De ces souhaits, nous avons choisi de retenir l'acte d'accueillir.

La progression du carême dans nos paroisses sera donc proposée ainsi :

Mercredi des cendres :	Accueillons la Parole de Dieu
1 ^{er} dimanche de carême :	Accueillons Dieu comme guide
2 ^{ème} dimanche de carême :	Accueillons Jésus fils de Dieu
3 ^{ème} dimanche de carême :	Accueillons les dons de l'Esprit
4 ^{ème} dimanche de carême :	Accueillons l'autre comme frère
5 ^{ème} dimanche de carême :	Accueillons des paroles d'espérance
Rameaux :	Accueillons le Christ, Roi-Serviteur
Pâques :	Debout, Jésus-Christ nous relève

**VENEZ VOUS PRÉPARER À FÊTER PÂQUES AVEC NOUS
TOUT AU LONG DE CES 40 JOURS QUI S'OUVRENT
LE MERCREDI 13 MARS !**

URGENCE-WELCOME À MULHOUSE

« Je dois quitter le Centre d'Accueil des Demandeurs d'Asile ce soir avec ma femme et mes 4 enfants scolarisés à Mulhouse. On me demande d'appeler le 115, mais tout est plein. Qu'est-ce qu'on va devenir ? »...

URGENCE-WELCOME est une proposition collective à l'initiative de la Pastorale des Migrants, du Conseil Local de la Solidarité de la Zone Pastorale de Mulhouse et adoptée par un collectif d'associations : **CIMADE, AADA, LIGUE DES DROITS DE L'HOMME, EMMAÛS, CCFD-TERRA SOLIDAIRE...**

La congrégation des Rédemptoristes a accepté de mettre à disposition jusqu'en Mai 2013 les locaux actuellement inoccupés du couvent de Riedisheim. On pourra y accueillir 5 familles et 10 isolés, prioritairement des demandeurs d'asile déboutés, qui ne bénéficient plus d'aucun hébergement.

Vous pouvez soutenir cet élan de solidarité par un don, même 10€ pour couvrir les charges de fonctionnement : électricité, eau, gaz, chauffage...

Reçu fiscal possible, chèque à établir à l'ordre de : AADA - Urgence Welcome et à envoyer à : AADA BP 1093 68051 MULHOUSE Cedex

Pour tous ceux qui veulent prendre un temps de partage en toute simplicité suite à un événement heureux ou non, ou simplement pour ne pas être seuls, autour d'un thé ou d'un café,

THÉ OU CAFÉ ?

Venez tous les 1^{er} vendredi du mois de 16h à 17h30
à la Maison de la Communauté, 2 rue du Bourg - 68270 WITTENHEIM